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SESIÓN PLENARIA EXTRAORDINARIA 
 

ACTA SUCINTA No.:           05 
FECHA:                                                      viernes 20 de enero de 2023 
HORA DE INICIACIÓN:                             9:34 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:          12:41 p.m.  
LUGAR:                                                      Recinto Los Comuneros 
PRESIDENTE SESIÓN:                             H.C. EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO 
SECRETARIO (A) SESIÓN:           DAGOBERTO GARCÍA  BAQUERO 
 
1. ORDEN DEL DÍA APROBADO 
  
I REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
III LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES. 
IV CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO EN CUMPLIMIENTO AL 
ESTATUTO DE LA OPOSICIÓN LEY 1909 DEL 2018 DE CONFORMIDAD CON 
LAS SIGUIENTES PROPOSICIONES.  
 
Proposición 462 aprobada el 10 de agosto de 2022 en la comisión Primera de Plan 
de Desarrollo y Ordenamiento Territorial y trasladada a Secretaría General el 11 de 
agosto de 2022.  
Tema: Inclusión laboral de personas con discapacidad, sus cuidadores y cuidadoras. 
 
Citantes: Bancada partido Cambio Radical. Honorables concejales César García 
Vargas, Samuel Benjamín Arrieta Buelvas, Pedro Julián López Sierra, Juan Felipe 
Grillo Carrasco, Rolando Alberto Gonzalez García. 
 
Citados: María Clemencia Pérez Uribe, Secretaria General Alcaldía Mayor; Felipe 
Jiménez Ángel, Secretario Distrital de Gobierno; Alejandro Gómez López, Secretario 
Distrital de Salud, Alfredo Bateman Serrano, Secretario Distrital de Desarrollo 
Económico; Margarita Barraquer Sourdis, Secretaria Distrital de Integración Social; 
Juan Mauricio Ramírez Cortés; Secretario Distrital de Hacienda, María Mercedes 
Jaramillo Garcés, Secretaria Distrital de Planeación, Edna Cristina Del Socorro 
Bonilla Seba, Secretaria de Educación del Distrito, Catalina Valencia Tobón, 
Secretaria Distrital de Cultura, Recreación y Deporte; Carolina Urrutia Vásquez, 
Secretaria Distrital de Ambiente; Deyanira Consuelo Ávila, Secretario Distrital de 
Movilidad; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaria Distrital de Hábitat; Diana 
Rodríguez Franco, Secretaria Distrital de la Mujer; Aníbal Fernández De Soto, 
Secretario Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia; William Libardo Mendieta 
Montealegre, Secretario Jurídico Distrital. 
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Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital, 
Alcaldías Locales. 
 
Proposición 415 aprobada el 24 de julio de 2022 en la comisión primera de Plan de 
Desarrollo y trasladada a Secretaria General el 18 de noviembre de 2022. 
Tema: Manejo de residuos sólidos, economía circular y derecho a la ciudad. Citante: 
Bancada Movimiento Alternativo Indígena y Social – MAIS. Honorable concejala Ati 
Quigua Izquierdo.  
 
Citados: Javier Baquero, Director General de la Unidad Administrativa Especial 
Servicios Públicos UAESP (E); Martha Liliana Perdomo Ramírez, Directora General 
del Jardín Botánico de Bogotá Jose Celestino Mutis; Carolina Urrutia Vásquez, 
Secretaria Distrital de Ambiente; Alfredo Bateman Serrano, Secretario Distrital de 
Desarrollo Económico. 
 
Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital; 
Defensoría del Pueblo; Asociación Básica de Reciclaje Sineambore; Red de 
Agricultura Urbana y Periurbana Agroecológica y Desarrollo Rural (RED UAPA), M y 
M Universal.  
V COMUNICACIONES Y VARIOS. 
 
2.  REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES  

 
Se registran de manera electronica cuarenta (40) honorables concejales, por lo tanto, se 
cuenta con quórum decisorio.  

 
DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, MARTÍN RIVERA ALZATE, ÁLVARO 
ACEVEDO LEGUIZAMÓN, LIBARDO ASPRILLA LARA, JAVIER ALEJANDRO 
OSPINA RODRÍGUEZ, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, DIEGO GUILLERMO 
LASERNA ARIAS, LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, DORA LUCÍA BASTIDAS 
UBATÉ, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ,  CÉSAR ALFONSO GARCÍA VARGAS, 
ANDRÉS DARIO ONZAGA NIÑO, EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO, ATI QUIGUA 
IZQUIERDO, SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA BUELVAS, ARMANDO GUTIÉRREZ 
GONZÁLEZ, EMEL ROJAS CASTILLO, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, FABIÁN 
ANDRÉS PUENTES SIERRA, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, MANUEL JOSÉ 
SARMIENTO ARGUELLO, CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, CELIO NIEVES 
HERRERA, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, 
HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, 
ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, 
JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, JORGE LUIS 
COLMENARES ESCOBAR, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, LUZ MARINA 
GORDILLO SALINAS, JUAN FELIPE GRILLO CARRASCO, GLORIA ELSY DÍAZ 
MARTÍNEZ, JULIÁN ESPINOSA ORTÍZ, DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, 
MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, 
 



CONCEJO DE
BOGOTÁ, D.C.

  PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL 
POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÚBLICOS DISTRITALES 
CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  
VERSIÓN:  08 

FECHA: 31-Ago-2022 

 
Durante el transcurso de la sesión se registraron los honorables concejales, ANA 
TERESA BERNAL MONTAÑEZ, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, HUMBERTO 
RAFAEL AMÍN MARTELO, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE. 
 
El secretario deja constancia la excusa presentada por el Honorable Concejal, 
GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, 
 

3.  REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
 

Por la Administración y los Organismos de Control asisten los siguientes funcionarios: 
 
Citados: Carolina Urrutia Vásquez, Secretaría, de la Secretaria Distrital de Ambiente, 
Margarita Barraquer Sourdis, Secretaría de la Secretaria Distrital de Integración Social, 
Alejandro Gómez López, Secretario, de la Secretaría Distrital de Salud, Aníbal 
Fernández de Soto, Secretario, de la Secretaría Distrital de Seguridad, Alfredo 
Bateman Serrano, Secretario, de la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico, 
William Mendieta, Secretario,  de la secretaría Jurídica, Felipe Jiménez, Secretario De 
Gobierno, de la Secretaría Distrital de Gobierno, Diana Rodriguez, Secretaria, de la 
Secretaría de la Mujer, Javier Baquero, Director, de la Unidad Administrativa Especial 
de Servicios Públicos, UAESP, Dayanira Consuelo Ávila, Secretaria, de la Secretaría 
Distrital de Movilidad, Juan Carlos Arbelaéx, Secretario, de la Secretaría de Hábitat, 
Maria Clemencia Perez, Secretaria, de la Secretaría General, Catalina Valencia Tobón, 
Secretaria, de la Secretaria Distrital de Cultura, Pedro Bejarano, Secretario, de la 
Secretaría de Planeación, Edna Cristina Del Socorro Bonilla Seba, Secretaria, ´de la 
Secretara de Educación del Distrito 
                              
Invitados: Carlos Sierra Vergara, Subdirector de Fiscalización Acueducto Y 
Saniamiento Basico de La Dirección Sector Servicios Publicos, de la Contraloría 
Distrital, Miguel Jiménez, Asesor, de la Veeduría Distrital, Juan Pablo Camacho, 
Personero Delegado, de la Personería Distrital, Carolina Lopez, Personera Delegada, 
de la Personería Distrital, Martha Liliana Perdomo, Directora, del Jardín Botánico, Juan 
Mauricio Ramírez, Secretario, de la Secretaría Distrital de Hacienda, Jose Orlando 
Angel, Direcctor, de Capital Salud. 

                             
 
4.NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN CONCEJALES INSCRITOS  

 
H.C LUCÍA BASTIDAS UBATE, informa, que le parece bien que quieran ampliar la 
primera línea del metro entre las 72 y la 100 bajo tierra, con tal de que no se afecte la 
primera línea y se pueda avanzar. Sin embargo le preocupa el tema de los recursos 
que se van a tener, le parece bien que pueda ser por valorización, pero no se les 
puede olvidar que este es un año de recesión. pide al Doctor Samuel, que convoque 
prontamente esa reunión para que tengan claridad y ojalá el Gobierno Nacional no esté 
ignorando a quienes hacen parte de este proyecto como es la Alcaldía de Bogotá. 
 
H.C LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, comparte acerca de dos temas que ocurrieron 
en Centro Oriente, con  la gerente designada la Doctora, Yiyola Peña, en una visita 
sorpresa, por parte del Icontec a la Subred Centro Oriente, los carros de paro, no 
cuentan con los medicamentos completos, falta de medicamento, la falta de insumos, 
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la falta de oportunidad de atención. el Hospital Santa Clara ni siquiera entrega los 
informes completos, no le dan la información completa, ni real a la Superintendencia de 
Salud cuando hace las visitas. 
 
H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, informa que aparecen unas 
informaciones no del todo claras en algunos medios de comunicación, acerca de un 
posible otro sí, al proyecto de la primera línea del metro que cuesta 35 billones de 
pesos y nose puede empezar de ceros en el desarrollo de la red metro de la última 
gran ciudad del mundo, sin este sistema y hacerlo mal desde el principio no tiene 
ningún sentido partir lo que siempre ha sido desde hace más de 40 años la primera 
línea del metro que es una herradura que conecta el suroccidente con el centro, el 
centro con chapinero y chapinero con el noroccidente. 
 
H.C LIBARDO ASPRILLA LARA, informa que en una reciente sentencia de la corte 
constitucional, le hace un llamado serio a los clubes profesionales del fútbol, que están 
confabulándose para limitarle las posibilidades de transferencia a los deportistas, que 
por alguna circunstancia tienen diferencias legales de orden laboral y demás, con su 
respectivo club. Pide al IDRD, tomen las previsiones respectivas para el préstamo de 
los escenarios públicos, también los condicionen a que estén todos los clubes 
deportivos ajustados al cumplimiento de la sentencia de la Corte Constitucional sobre 
esta materia. 
 
H.C EMEL ROJAS CASTILLO, informa que la ley 2277 de 2022 de la Reforma 
tributaria estableció en su artículo 81 y en el 91 unas condiciones especiales, para 
descuento de intereses de todos los tributos que estén atrasados en el Distrito en ese 
sentido, no se ha hecho ni la difusión ni la parametrización para que la ciudadanía se 
acerque a hacer los acuerdos de pago y los pagos correspondientes. Hace ese 
llamado de atención de la mejor manera para que la comunidad lo sepa y para que la 
gente se acoja a estos beneficios que son temporales. 
 
H.C ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, informa que en días pasados denunciaba la 
falta de alumbrado público de varios días sobre la carrera 30 entre Calle 26 y Calle 13, 
por vandalismo, hoy celebra que la unidad administrativa de servicios públicos haya 
actuado de forma oportuna y haya restablecido el alumbrado público sobre esta vía 
arterial tan importante, sin embargo hace un llamado de atención a los comandantes 
de estación, a los comandantes de los cuadrantes de ese sector para prestar mas 
atencion y vigilar con más detenimiento los bienes públicos. 
 
H.C MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, informa que la alcaldesa Claudia 
López estaba molesta porque de acuerdo con ella un grupo de taxistas protestaron sin 
ninguna justificación en contra de lo que ella calificó como un procedimiento 
absolutamente legítimo de la policía de tránsito,que inmovilizó un vehículo. Manifiesta 
que la policía sí lo puede inmovilizar y llevárselo a los patios, pero no lo podrá hacer si 
el propietario del vehículo está presente. Informa que es un procedimiento 
absolutamente irregular y exige al Secretario de Gobierno y al Secretario de Seguridad, 
que tome las medidas necesarias para que el taxi pueda salir de los patios. 
 
H.C ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, informa que demandaron  la contratación de la 
primera línea del Metro, la demandaron con un argumento fundamental, no del negocio 
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que se hizo ni aún incluso del diseño del viaducto, sino porque esta primera línea de 
Metro, violó la estructura de unidad de la primera línea de Metro y la fracturó y la dividió 
por pedazos, esa línea de Metro debe ser una sola línea, un solo diseño técnico.  
 
H.C JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, nota con regocijo la información que 
apareció el día de ayer del consorcio Chino, APCA que señala, que en 15 días 
conoceran la información oficial de la solicitud formulada por el Presidente de la 
República, Gustavo Petro al consorcio Chino en torno a la posibilidad de la 
subterranización de la primera línea del Metro o por lo menos lo que corresponde al 
tramo Caracas, todo parece indicar que efectivamente están creadas todas las 
condiciones técnicas administrativas y financieras para lograr que por lo menos el 
componente de la Troncal Caracas sea objeto de la subterbanización.  
 
H.C NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, pide no dejar pasar por alto, lo que está 
pasando con las niñas y los niños en Bogotá, al menos cien niñas y niños mueren por 
asesinatos directos de sus padres, de sus familias, por suicidios o por causas en 
accidentes de tránsito, esos cien niños que están muriendo en Bogotá tiene que tener 
una alerta urgente por parte de la secretaría de integración social. Ademas le dice a la 
Secretaria de Movilidad que los huecos también están matando gente en Bogotá,y 
tambien deberían ser una prioridad en Bogotá.  
 
H.C DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, informa que han estado visitando varios 
lotes prácticamente baldíos por todo Bogotá, donde destruyeron las casas, por la 
construcción del Metro, varios de esos lotes y en especial en Kennedy estan 
abandonados, no empiezan las obras y las condiciones de inseguridad son terribles, 
hay atracos todos los días, el acueducto tiene una bomba que 24 horas está sacando 
agua y que invade dos de los tres carriles de lado y lado generando unos efectos en 
movilidad impresionantes. 
 
H.C JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, informa que la violencia intrafamiliar 
en los niños, niñas y adolescentes está creciendo en Bogotá, no ven estrategias claras 
y contundentes contra estos hechos y si no son capaces como sociedad de proteger a 
nuestros niños y niñas en el futuro finalmente están condenados al fracaso.  
 
 

5.  DECISIONES ADOPTADAS. 
 
Se aprobaron las siguientes proposiciones:   
 
Tema: Ejecución presupuestal y metas del plan de desarrollo. 
Aprobada  
 
Tema:  Problemática de inseguridad en Estaciones de Transmilenio. 
Aprobada  
 
Tema: Empleabilidad para personas con discapacidad en el distrito capital y 
cumplimiento del decreto 2011 de 2017 inclusión laboral de personas con 
discapacidad. 
Aprobada  
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6.CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA  

 
H.C ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, Deja constancia, de que debe retirarse de la 
sesión para atender un asunto de fuerza mayor y pide excusas a los compañeros de 
cambio radical informando que seguirá la sesión virtualmente.  
 
H.C DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, En derecho de petición le están 
preguntando al Secretario de Seguridad, al IDU y también al Acueducto, cuándo van a 
empezar estas obras, qué estrategia de seguridad hay, porque después de las cuatro 
de la tarde no se puede transitar en esa zona y el acueducto cuándo va a terminar de 
tener esa bomba y de invadir los dos carriles, ya que en todas partes está sucediendo 
eso. 
 
 

7. ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN  
 

SUSPENDIDA - Sesión Plenaria Extraordinaria. Tema: Inclusión laboral de personas 
con discapacidad, sus cuidadores y cuidadoras. 
 

 
8.  CONSTANCIA DE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR LA ADMINISTRACIÓN        
DISTRITAL. 
 

 
 
El Secretario informa que siendo la 12:41 p.m. del día 20 de enero de 2023, agotado el 
orden del dia, se levanta la sesión.  

 
                                                        
                              
  
 
EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO                 DAGOBERTO GARCÍA BAQUERO  
Presidente                                                       Secretario General de Organismo de Control 
 
 
 
Elaboró: Diana Marcela Peñuela Castrillon -Contratista Secretaria General 
Revisó y Aprobó: Katherine N Ochoa M/ Contratista  
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